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体育

格相关链接

倒在禁药下的飞人

1 .卡尔·刘易斯(美国)

退役后承认服用禁药的
事实。
2 .加特林(美国)

2006年4月药检结果呈阳
性，禁赛4年。
3 .蒂姆·蒙哥马利(美国)

因禁药事件取消了他在
2001年后所有的成绩并禁赛
两年。
4 .本·约翰逊(加拿大)

禁赛两年，两次世界纪
录也被随之取消。
5 .林福德·克里斯蒂(英国)

l999年被查出服用兴奋
剂而遭终身禁赛。
6 .德万·钱伯斯(英国)

2004年因服用THG遭国
际田联禁赛两年处罚。
7 .马里昂·琼斯(美国)

2007年承认在悉尼奥运
会服用了类固醇类药物。
8 .坎贝尔·布朗(牙买加)

2013年6月被查出服用禁
药利尿剂。

格记者观察

装无辜

不如学聪明
本报记者 刘伟

禁药事件发生后，盖伊很
快承认了事实，对美国反兴奋
剂机构的工作也非常配合，认
错态度非常好。然而认错之
余，两位飞人还是有话要说，
不吐不快。

盖伊找到了一些借口，
“我给予某个人信任，但他让
我失望了。”盖伊并没有透露
这个人究竟是谁，跟自己发生
了什么瓜葛，会这样摆自己一
道。无独有偶，鲍威尔犯事儿
之后，也作了一番澄清发言，

“我想要澄清的是我没有明知
故犯去使用禁药，我不想打破
规则，我从来不是一个骗子。”
雷同的言论，让人感觉哥俩儿
被人算计了，他们并非骗子，
反而是兴奋剂的受害者。

然而苍蝇不叮无缝的蛋，
案情即将被起底，解释越多，
反倒越让人厌烦。在越来越缜
密的反兴奋剂检测下，知道事
后“装无辜”，那为何不事前就
做个聪明人呢？事实上，在短
跑领域兴奋剂令行禁不止之
际，反兴奋剂机构的检测力度
空前增大。2013年4月，雅典奥
运会200米冠军肖恩·克劳福
德被禁赛两年，反兴奋剂机构
给出的理由是，此君多次漏报
行踪信息。

这种情况下，抱幻想、钻
空子的可能性也就很小了，还
是大卫·奥利弗说的实在，“运
动员们，现在能够检测禁药的
方法太多了，聪明起来吧！”

8月初，2013田径
世锦赛将在莫斯科拉开

大幕，擂台还没等摆开，几
位主角先自废了武功。

北京时间7月15日，30岁
的美国短跑名将泰森·盖伊在

一次赛外药检中被查出使用禁
药，并主动退出了莫斯科世锦
赛。盖伊陷入禁药丑闻不到24小
时，前100米世界纪录保持者、北
京奥运会4×100米金牌获得者、
牙买加名将阿萨法·鲍威尔又倒
在了药检上。在牙买加上个月举
行的世锦赛选拔赛上，有5名选
手药检没能通过，鲍威尔成为其
中之一。与此同时，牙买加两位
女飞人辛普森与坎贝尔·布朗，
也被发现尿检呈阳性，世锦赛前
景岌岌可危。

按照反兴奋剂机构的说法，
在B瓶尿样被检测之前，“所有运
动员还将被视作是无辜的。”不过
从以往经验来看，他们翻盘的可

能性已经微乎其微。几乎一夜之
间，受人敬仰的“飞人”被拆穿了
面具，露出了“骗子”可憎一面，可
谓形象尽毁。

这不是短跑领域头一次被禁
药污染，不过短时间内4人“东窗
事发”，倒真不常见。如果最终盖
伊、鲍威尔服用禁药属实，在国际
短跑领域，又有几项战绩饱受质
疑，这对短跑的发展无疑是极为
不利的。翻开最近8年的国际短跑
纪录簿，盖伊同鲍威尔都是响当
当的人物。8年前，鲍威尔跑出了9
秒77的惊人成绩，创下世界纪录，
很长一段时间，他是这个星球上
跑进过9秒80次数最多的人。盖伊
2007年世锦赛一战成名，独揽100
米、200米和4×100米接力3枚金
牌，最好成绩是2009年在上海创
造的9秒69。不过这一切骄人战绩
在此次禁药事件后，都要被打上
一个大大的问号。

事实上，在国际短跑领域，

响当当的头牌被禁药拉下水并
不稀有。美国短跑名将加特林
2006年4月被查出赛后药检呈阳
性，之后，“二进宫”的加特林险
些被终身禁赛，只是由于“认罪
态度”良好才被减刑。另一位美
国名将蒙哥马利在2002年国际
田联大奖赛总决赛上，跑出了9
秒78的惊人成绩，创造了当时的
世界纪录，不过很快就被查出服
用禁药，最终被取消了2001年
之后的所有成绩。最具警示
意义的，还数美国女短跑
名将琼斯，在服用禁药
后琼斯为自己狡辩、
作伪证，最终锒铛
入狱。短跑陷阱
重重，究竟还
有多少飞人
值 得 相
信？

盖盖伊伊、、鲍鲍威威尔尔一一天天内内相相继继陷陷禁禁药药丑丑闻闻

这这这世世世上上上还还还有有有
“““飞飞飞人人人”””吗吗吗？？？

本报记者 刘伟

有环法前车之鉴，田径别再玩火了
本报记者 刘伟

盖伊、鲍威尔禁药事件一
出，国际田联很快作出了反应，
然而其措词让人错愕。在15日的
一份公报中，国际田联表示，禁
药事件频频曝光，说明田径运动
的信誉正在“增强”。

“每当我们曝光一例使用禁
药的案例，我们的反兴奋剂计划
和田径运动的信誉都是在增强，
而不是在削弱；而且我们做这些

事情都是得到了所有运动员、教
练员和相关人员的支持，他们都
相信田径运动是干净的。”在这份
公报中，国际田联写道。按照国际
田联的逻辑，打击泛滥的禁药，会
净化田径赛场，保证公平竞赛，功
大于过。然而补漏的负作用也很
明显，田径尤其是短跑的公信力
锐减，禁药屡屡曝光，有多少人还
敢相信“飞人”是干净的？在网络

上，已经有网友恶作剧般地调侃：
“按照顺序，下一个禁药丑闻是不
是该轮到博尔特了？”

退一步讲，随着盖伊、鲍威
尔退出，作为莫斯科世锦赛上的
压轴大戏，百米“飞人”大战，博
尔特“一枝独秀”势所必然，卖点
提前消失。其中得与失哪一头
大，用脚趾头也能算清楚，“增强
信誉”有些让人摸不着头脑。

事后，法新社一针见血地指
出，田径已经压过环法，成为禁
药肆虐最严重的地方。当年阿姆
斯特朗服药事件大白于天下后，
环法被外界指指点点，如今深得
教训的国际自行车联盟，保证了
第100届环法大赛如火如荼进行，
禁药丑闻暂时绝迹。然而以国际
田联的态度，莫斯科世锦赛的前
景实在令人担心。
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盖伊（左）与鲍威尔
深陷禁药丑闻。
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